
会議録（１） 

 

会議の名称  第１回飯能市公共施設等マネジメント推進審議会 

開 催 日 時  

平成 28年 6月 21日（火） 

開会 午後 2時 00分  閉会 午後 3時 50分 

 

開 催 場 所  

 

 

飯能市役所本庁舎 5階 第 4委員会室 

議 長 氏 名  熊田 俊郎 

出 席 委 員  阿部 博人   池原 賢二   豊田 義継   木崎 幸長 

欠 席 委 員  なし 

説 明 者 の  

職  氏  名  

財務部 部長  木﨑 稔生 

財務部管財課資産経営室 室長  川村 信幸 

傍聴者の数  １人 

会 議 次 第  

１ 開会 

２ あいさつ 

３ 委嘱状交付 

４ 会長の選出 

５ 職務代理の指名 

６ 議事  (１) 飯能市公共施設等総合管理計画について 

      (２) その他 

７ 閉会 

配 布 資 料   

事務局職員  

職 氏 名  

財務部 部長  木﨑 稔生 

財務部管財課資産経営室 室長  川村 信幸 

財務部管財課資産経営室 主査  井上 実可 

 



会議録（２） 

 

議事録の概要（経過）・決定事項 

１ 開会 

 

２ あいさつ 

  ・市長より開会にあたってのあいさつ。 

 

３ 委嘱状交付 

  ・市長より各委員に委嘱状を交付した。 

  ・各委員より自己紹介。 

 

４ 会長の選出 

  ・審議会条例第５条第１項の規定により、会長を委員の互選により選出した。全員一致

で熊田委員を会長に選任。 

   

５ 職務代理の指名 

  ・審議会条例第５条第３項の規定により、会長が職務代理を指名した。全員一致で阿部

委員を職務代理に選任。 

 

６ 議事 

  (１)飯能市公共施設等総合管理計画について 

    ・事務局より 

     「公共施設等総合管理計画の概要」について説明した。 

     「本市の公共施設等マネジメントの取組」について説明した。 

     「本市の公共施設等の現状」について説明した。 

    ・各委員からの意見及び質問を整理し、第３回審議会までに資料等を提示すること   

で了解を得た。 

    ・委員より市内公共施設の視察の要望があった。 

  (２)その他 

    ・事務局より、次回の審議会の日程及び内容について説明し、委員の了承を得た。 

 

 

 



会議録（３） 

 

発 言 者 発 言 内 容 

室長 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

市長 

 

室長 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

室長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

定刻となりましたので、ただいまから平成２８年度 第１回公共施設等

マネジメント推進審議会を始めさせていただきます。 

このたびは、委員の皆様におかれましては、本市の公共施設マネジメン

トの推進のために、ご多用中にもかかわらず、ご理解、ご協力を賜り誠に

ありがとうございます。何卒よろしくお願い申し上げます。 

  

それでは、開会に当たりまして、飯能市長大久保勝よりごあいさつ申し

上げます。 

  

（あいさつ） 

 

続きまして、市長から委嘱状の交付をさせていただきます。 

  

（委嘱状交付：市長から各委員に委嘱状を交付） 

 

 続きまして、各委員の皆様から自己紹介を含めまして、ごあいさつをお

願いいたします。 

 

（各委員自己紹介） 

 

委員の皆様には、これから２年間、本市の公共施設等マネジメントの推

進のためご支援、ご協力を賜りますこと重ねてお願い申し上げます。 

誠におそれいりますが、市長の大久保につきましては、公務の関係によ

りまして、ここで退席させていただきます。何卒ご了承願ください。 

 続きまして、会長の選出に移ります。 

 当審議会の会長につきましは、審議会条例第５条第１項の規定によりま

して、審議会に会長を置き、委員の互選により定めることとなっておりま

す。 

 本日は第１回目の審議会となりますので、委員の皆様の互選により会長

を選出していただきたいと思いますが、よろしいでしょうか。 

  



委員 

 

室長 

 

 

委員 

 

室長 

 

 

委員 

 

室長 

 

 

 

会長 

 

室長 

 

 

 

 

会長 

 

 

委員 

 

室長 

 

 

 

 

会長 

 

 

 （異議なしの声あり） 

 

それでは、会長につきまして、委員の皆様から、自薦又は他薦をお願い

したいと思いますが、いかがでしょうか。 

 

熊田委員に会長をお願いしたいと思います。 

 

 ただ今、熊田委員の会長への推薦がございました。委員の皆様よろしい

でしょうか。 

 

 （異議なしの声あり） 

 

 それでは、熊田委員に会長をお願いしたいと思います。 

 それでは、熊田委員には会長席にご移動いただき、ごあいさつを頂戴し

たいと存じます。 

  

（あいさつ） 

 

続きまして、職務代理の指名に移りたいと存じます。 

職務代理につきましては、審議会条例第５条第３項の規定により、会長

があらかじめ指名する委員が務めることとなっております。つきまして

は、会長から指名をお願いします。 

 

それでは、阿部委員を指名したいと存じます。委員の皆様よろしいでし

ょうか。 

  

（異議なしの声あり） 

 

阿部委員よろしくお願いいたします。 

審議会条例第６条１項の規定によりまして、会議の議長は会長が務める

ことになっております。つきましては、会議の進行を熊田会長にお願いし

たいと思います。熊田会長お願いいたします。 

 

 皆様よろしくお願いいたします。 

それでは、「議事（１）飯能市公共施設等総合管理計画について」を議

題とします。 



 

 

室長 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

室長 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

会長 

 

 

委員 

 

会長 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

事務局より説明をお願います。 

 

本日は当審議会が第１回目でありますので、本市の公共施設の状況、こ

れまでの本市の取組等を含めまして、飯能市公共施設等総合管理計画につ

いてご説明申し上げます。 

 

（説明） 

 

飯能市内にも様々な公共施設があります。早い段階で施設の状況を視

察させていただきたいと思いますがいかがでしょうか。                  

 

本来であればすべての施設をご覧いただきたいところですが、市域も

広く施設数も多いため、また時間の制約もありますので、全施設をご覧

いただくことは難しいと考えております。そこで事務局といたしまして

は、現在課題となっている、市街地にあり老朽化している「飯能中央地

区行政センター」と、かつて合併前に村として１自治体であり、多くの

施設を整備してきた名栗地区の施設を視察していただくことをご提案

いたします。                     

 

多くの施設があるのですべてを視察というのは不可能であると思い

ます。大事なポイントを視察させていただきたいと思います。                               

  

 それでは第２回審議会は公共施設の視察ということでよろしいです

か。 

 

（異議なしの声あり） 

 

それでは第２回審議会は公共施設の視察を行うことといたします。 

 

他にご意見等はございますか。 

 

更新コストに関しては減価償却費も含めて分析する必要があると思

います。インフラについては、白書にも上水道と下水道の普及率が示さ

れていますが、これらの整備費用も含めたコストの試算になっているの

でしょうか。インフラにかかるコストの占める割合は大きいと思います

ので、ハコモノとインフラを分けて考えることが必要だと思います。ま



 

 

 

室長 

 

 

会長 

 

委員 

 

 

 

 

 

部長 

 

 

 

委員 

 

室長 

 

会長 

 

委員 

 

 

 

室長 

 

会長 

 

委員 

 

 

 

た、昼夜間人口の割合など、検討にあたっての資料を提示いただきたい

と思います。 

  

ご指摘のありました資料につきましては、次回ご用意させていただき

ます。  

  

他にご意見等はありますか。 

 

他の自治体と比較して市営住宅戸数が多く、学校の公共施設に占める

比率が大きい、また合併市であり面積が広いことなどから、地域ごとに

公共施設の立地状況などに地域差があるというのは飯能市の特徴であ

ると思います。そういった中で、現在、飯能市において学校の再編計画

等はあるのでしょうか。 

  

学校の統廃合につきましては、現時点で具体的な計画はありません。

市内の学校の児童生徒数、複式学級の状況等から、山間地域における児

童生徒数の減少は著しく、大きな課題であると考えます。 

  

市営住宅についてはいかがですか。 

  

外壁や屋根防水等の修繕を計画的に行っております。 

 

 他にご意見等はございますか。 

 

年４回の審議会でありますが、計画策定については業務委託をされて

いると思いますが、第２回審議会以降のスケジュールはどのようになっ

ていますか。ロードマップをお示しいただきたいと思います。 

  

別紙スケジュールを考えております。（説明） 

 

他にご意見等はございますか。 

 

山間地域の学校の統廃合等について、自治会連合会吾野支部から市長

あてに要望書を提出しております。学校の統廃合について行政としての

お考えはいかがですか。 

 



部長 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

 

 

 

部長 

 

会長 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

室長 

 

 

 

 

部長 

 

 

 

 

 

要望書をご提出されたことについては承知しております。総合管理計

画においては、個々の施設の具体的な計画までは踏み込まず、前段の大

きな方針を定めるものです。これに基づき今後の各地域の公共施設につ

いて計画を策定していく予定です。学校の在り方につきましては、教育

の面など議論をしていく必要があると思っております。 

  

私から一言申し上げます。公共施設の中で最も床面積が広いのは学校

であり、学校の在り方については重要になってくると思っております。

また総合管理計画の策定にあたっては、学校の教室の利用状況や市営住

宅の入居率など、公共施設の稼働状況が分かるものをお示しいただけれ

ばと思います。また、保育園については公立保育園が多くを占めますが、

待機児童の状況はいかがですか。 

 

いわゆる低年齢児の待機児童はおります。 

  

他にご意見等はございますか。 

 

総合管理計画にも一般的なことしか書かれていないものもあります

が、施設を区分けして、客観的かつ合理的に判断し、施設類型ごとにイ

メージした内容を、この場で議論してもよろしいと思います。ぜひレベ

ルの高いもので、モデル事業となるものができるよう、限られた時間で

はありますが、庁内委員や市民のご意見もお聞きしながら、来年度のロ

ードマップを作成し、より良い、市長の目指す日本一の計画を策定した

いと思います。 

  

ご指摘のありましたことについて整理し、資料等をお示しいたしま

す。また、総合管理計画は将来をイメージして策定すべきであり、一般

的で本市にそぐわない計画にならないよう、委員の皆様のご意見をいた

だきたく思います。 

  

総合管理計画は、個々の施設の計画は盛り込まないものではあるもの

の、人口減少等の現状を踏まえると、統合や複合化などスピード感をも

って進める必要があると考えております。審議会では、今後の施設類型

ごとの在り方と、それぞれの地域での施設の在り方についてご議論いた

だき、総合管理計画に反映していきたいと考えております。 

  



会長 

 

委員 

 

 

 

 

部長 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

 

室長 

 

会長 

 

室長 

 

 

 

 

 

会長 

 

委員 

 

会長 

 

 

会長 

他にご意見等はございますか。 

 

総合管理計画については、いろいろな視点がありますが、広域的な視

点も取り入れることも必要ではないかと思います。何か資料があればご

提示いただきたいと思います。利用率が低いものなど、隣接する自治体

との公共施設の在り方についても考えていかなければなりません。 

  

すでにダイア４市(所沢市、入間市、狭山市、飯能市)と日高市の 5 市

において、公共施設マネジメントに関する情報交換会を行っており、こ

の場でも広域の利用については課題の一つとして認識しております。今

後も近隣自治体との意見交換などを実施していきたいと考えておりま

す。 

  

飯能市の地域性を考えながら、公共施設マネジメントに関する意見が

求められることになるかと思いますので、これまで各委員からご意見の

ありました資料等については、今後ご提示いただけるということでよろ

しいですか。 

  

第 3回の審議会開催前にご用意させていただきます。 

  

 次に議事（２）について、事務局より説明をお願いします。 

  

第 2回審議会の開催につきましては、9月 14日(水)午後 1時からとさ

せていただきたいと思います。なお、視察先につきましては事務局案を

提示させていただきましたが、他施設の視察のご希望等がございました

ら事務局にお申し出ください。行程など詳細につきましては、会長と協

議のうえご通知申し上げます。 

 

 次回の審議会の開催についてご意見ご質問はございますか。 

 

（なしの声あり） 

  

それでは、次回審議会の開催につきましては事務局と協議のうえ決定

いたします。 

 

他に何かありますか。 



 

委員 

 

会長 

 

 

 

 

（なしの声あり） 

  

ご質問等がないようでしたら、これで本日の議事は終了となります。

これをもちまして本日の会議を終了させていただきます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議事のてん末・概要を記載し、その相違ないことを証するためここに署名します。 

  平成  年  月  日 

議長の署名                   

 

 

 



 

配布資料 

 

１．次第 

 

２．委員名簿 

 

３．飯能市公共施設等マネジメント推進審議会設置条例 

 

４．「第１回飯能市公共施設等マネジメント推進審議会資料」 

 

５．「飯能市の財政状況」 

 

６．飯能市公共施設等マネジメント総合管理計画策定にかかるスケジュール 

 

７．「公共施設等総合管理計画の策定にあたっての指針の策定について」 

 

８．「公立小学校・中学校の適正規模・適正配置等に関する手引き(抜粋)」 

 

９．「学習環境の向上の資する学校施設の複合化の在り方について（概要）」 

 

１０．市内保育所・保育園、幼稚園在籍者数 

 

１１．市内児童生徒数・学級数 

 

１２．市内公共施設マップ 

 

 

別 紙 


